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Роль студенческого актива 
в период сессии

Далеко не все ' комсомоль
ские активисты нашего инсти
тута правильно определяют 
свое место во- время экзамена
ционной сессии. Ведь система* 
тическая (Работа в семестре 
треугольников групп, учебных 
секторов, бюро курсов и фа 
культетов ен1е не дает полной 
гарантии успеха на экзаменах. 
Максимум активности, -помощи, 
товарищеского совета и стро
гого контроля должно быть во 
время экзаменационной сессии. 
Как'и на любом участке комсо
мольской работы, комсорг, 
профорг и староста группы — 
главное звено. Прежде они сами 
должны служить образцом в 
ечебе, без чего невозможно 
по-настоящему организовать 

работу в группе. Например, 
группа 717-11 электромеханиче
ского факультета организован
но сдала все зачеты за неделю 
до сессии. Досрочным экзамен 
сдан, в основном, на повышен
ные оценки. Комсорг Русинов, 
профорг Петрайтис, член фа
культетского бюро Темеров по
лучили отличные оценки. А вот 
актив-параллельной. 717-1 гр 
(комсорг Перязев, староста На
парников, профорг Савчинский) 
так «организовал» работу, что 
зачет по физике с первого 'за 
хода не сдали 11 человек, в том 
числе и член факультетского 
бюро Ершов. Не намного луч
ше обстояло в этой группе де
ло и с зачетами по другим пред 
метам.

Активу группы нельзя забы
вать и того, что индивидуаль
ная работа с каждым комсо
мольцем (особенно со слабо
успевающими) является основ
ной формой во время сессии.

Вести из групп

Прежде всего во время подго
товки к экзамену треугольни
ку группы следует так поста
вить работу, чтобы слабые 
студенты не оказались предо
ставленными самим себе. Изу
чение материала группами по 
3—4 человека дает наиболее 
положительные результаты, 
особенно, когда в группы объе
диняются сильные и слабые 
студенты. Комсорг, староста и 
профорг должны возглавить 
эти группы.

Подобный опыт был в зим
нюю сессию в некоторых груп
пах горного факультета, физи
ко-технического. на втором кур
се радиотехнического. Следу
ет заметить, что повседневная 
работа комсомольских активи 
стов второго курса РТФ яви
лась одной из причин повыше
ния абсолютной успеваемости 
более чем на 20 процентов. |

Нельзя не вмешиваться тре
угольнику группы и в режим 
работы членов группы во вре
мя экзаменов. Известно много 
фактов, когда студенты в сес
сию «слоняются» из угла в 
угол, много занимаются чем 
угодно, но не подготовкой к 
экзамену.

Ничего, кроме вреда, не при
носят во время сессии массо
вые прогулки глубокой ночью 
и включенные на полную мощ
ность проигрыватели и радио
лы. Из-за желания отдельных 
людей в ночное время попеть, 
послушать эстрадные мелодии 
не спят сотни других. В этом 
деле особенно нет жесткого тре
бования не только со стороны 
треугольников групп, но и со 
стороны курсового и факуль
тетского актива.

К первому экзамену.

— ---------------- «

Фотоэтюд Г. Ярового.

Невнимательно относятся 
многие комсорги групп к комсо
мольцам. получившим неудов
летворительную оценку. Вот и 
получается, что за первой двой
кой у многих создается мне
ние «как-нибудь сдам на «удов 
летворнтельно», что приводит к 
последующим завалам, а часто 
и к отчислению из института за 
академическую неуспеваемость.

Нельзя ослаблять внимания 
и факультетским учебным ко 
миссиям и академсекторам кур
сов и факультетов, что уже 
сейчас заметно у геологов и 
теплоэнергетиков.

Особо следуем контролиро
вать работу треугольников 
групп на 1 и II курсах, для 
чего следует раскрепить чле
нов факультетских бюро и учеб 
ных комиссий за отдельными 
группами. В связи с новыми за
дачами высшей школы, комсо
мольский актив особенно вни
мательно должен относиться к 
студентам - производственни- 
кай, которым необходимо во 
время оказать нужную помощь 
и товарищескую поддержку.

Итоги экзаменационной сес. 
сии в значитёльной мере бу
дут зависеть от способности 
актива организовать студенче 
ство на успешную сдачу экза
менов.

А. САФРОНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

Некоторые итога
зачетов

Подавляющее большинство 
студентов всех факультетов 
сдало зачеты вовремя и сейчас 
без особого напряжения гото
вится к экзаменам. Но на неко
торых факультетах (ТЭФ. 
РТФ) сб сдачей зачетов не все 
обстоит благополучно, т. к. от 
ношение некоторых студентов 
к учебе в семестре было явно 
пренебрежительным. В под
тверждение этого можно приве

сти такие примеры: группы.
626 и 646 вместе слушают 

курс общей электротехники. В 
семестре на лекциях системати
чески отсутствовало 10— 25 
человек, а на лекциях в конце 
семестра из 55 студентов от
сутствовало 35. Некоторые 
студенты из 70 часов лекцион
ного курса пропустили от 16 
до 30 часов, а студент 626 гр. 
Головчанский установил ре
корд. пропустив 50 часов за
нятий.

Студенты этих групп по пла
ну должны сдавать дифферен
цированный зачет по общей 
электротехнике, но в период с 
1 по 6 июня’ сдавать явилось 
только 29 человек, из них 
9 получили «неуды». Студенты 
Вишняков. Грозин (второгод 
ник). Ковалева. Колотое, Кома
рова. Козырева. Константинов. 
Слесарзв (626 гр.), Архипов, 
Дылдин, Асямолов. Кустов не 
допущены к зачету, так как 
они не сдали двух домашних 
заданий. Студенты Белякова. 
Иванцова дважды получали

«неуды», а Фнлимонцеву не 
помогла даже шпаргалка, зарл 
нее заготовленная.

Характерно, что деканат ТЭФ 
прекрасно знает о создавшемся 
положении в этих группах, 
преподаватель Елгазин написал 
декану 5 докладных, но резуль 
тэты не изменились. Подобное 
положение у теплотехников на 
блюдается не первый год, и 
вряд ли можно надеяться, что 
ТЭФ уступит кому-нибудь свое 
традиционное последнее место 
по учебе, которое он надежно 
занимает вот уже не один год 

Плохо обстоят дела с зачета
ми и в некоторых группах ра

диотехнического факультета. 
11 групп второго курса РТФ 
также должны были сдавать 

дифференцированный зачет по 
теоретическим основам элек
тротехники. В восьми группах 
все прошло более или менее 
благополучно, а в группах 
167, 157 — I. II плохое отно

шение к изучению ТОЭ в семе
стре резко сказалось на заче- 
та$. В группе 167 только четы 
ре человека с первой попытки 
сдали зачет.

Естественно, что такое отно
шение к учебе нетерпимо. Де 
канаты и общественные органи
зации этих факультетов доли, 
ны принять действенные меры 
по выправлению создавшегося 
положения.

Доцент О. ТОЛПЫГО, 
заведующий кафедрой ТОЭ.

На физико - техническом фа- Г л а в н о е — реж им  дня с -------- о
культете успешно проходит ве
сенняя экзаменационная сес
сия. Хороший тон задал V
курс, где более половины сту
дентов сдали экзамены только 
на «отлично», остальные — на 
«хорошо» и «отлично».

Неплохо начал сессию IV 
курю. На 4 июня было получено 
50.8 процента отличных оценок,
43.1 процента — хороших и
6.1 процента удовлетворитель
ных.

На III курсе больше полови
ны студентов сдали досрочно 
по одному-два экзамена с хо
рошими н отличными оценка
ми.

В. КАСАТКИН, 
член бюро ВЛКСМ факультета.

V
Хорошо работала в этом се

местре группа 058. Посде труп 
пового комсомольского собра
ния, обсудившего*итоги первого 
семестра и наметившего план 
дальнейшей работы, все члены 
группы покомсомольски отнес
лись к своим текущим задачам. 
И первые результаты уже на
лицо зачет по черчению 8 че. 
МММ сдали па «отлично». 
• >довлетвормте •ьно* получили

Залогом успешной работы 
в институте являются ре
зультаты первого курса. И 
то, что первая сессия сдана 
на «отлично» яснее всего 
говорит о том, что студент 
058 группы ФТФ Владимир 
Мицаев стоит на правиль
ном пути. Чуткий) и отзыв
чивый товарищ, хороший 
спортсмен, Володя пользует
ся большим уважением в 
группе. На вопрос о том, 
как он готовится к экзамо-

всего два человека. Наиболее 
подготовленные студенты до
срочно сдали экзамен по теоре
тической механике. Половина 
из них получила «отлично». 
Среди них член бюро ФТФ, 
Кошелев, Лебедев, Луньков, 
Ермолина. Н, хотя впереди мно
го экзаменов, можно твердо 
сказать, что группа не «сядет 
на мель» и учебный год закон 
чит с хорошими результатами 

ШИПУНОВ, 
студент.

,нам, Владимир ответил так:
— Показатели на экзаме

нах, конечно, во многом за
висят от работы в период 
сессии. Основным условием 
моей работы в сессию явля
ется режим дня и система в 

повторении материала. Ре
жим дня вырабатывает дис
циплину в учебе и не дает 
возможности появляться 
«нерабочему настроению». 
Достаточно времени в своем 
режиме я уделяю отдыху,. 
Теоретическую подготовку, 
по-моему, лучше проводить 
в первой половине дня, а к 
вечеру заниматься задача
ми. примерами и т. д., то- 
.есть практически закрепить 
повторенное за день. Систе
ма в повторении материала 
должна быть реальной и 
продуманной. Все темы я 
стараюсь повторять к уста
новленному сроку, что обес
печивает полное повторение 
материа-Ла к экзамену и . 
устраняет ночную штурмов | 
щину. Главное в сессии — - 
подтянуться, мобилизовать 
всю волю, не дать разгу
ляться летнему настроению. I

Экзамены на горном 
факультете

На горном факультете хорошо сдают экзамены студен 
ты 315-1 группы. Он.и получили только три удовлетвори
тельные оценки, а остальные хорошие и отличные.

Очень плохо сдали экзамены студенты 323-Н1 группы 
третьего курса. Эта группа наиболее «отличилась» при 
сдаче экзамена по политической экономии доценту Заха 
ровгу П. 3. При сдаче этого экзамена группа получила 
4 хороших, 12 удовлетворительных, 6 неудввлетвори 
телыных и ни одной отличной оценки.

По результатам сдачи экзаменов можно сделать вывод, 
что в группе плохо работал треугольник (комсорг Ве
личко. профорг Грачев, староста Давиденко). В этой 
группе учится студент Гульнев, который в каждую сес-' 
сию из года в год получал по 1 — 2 неудовлетворительных 
оценки. Казалось бы., результаты прежних сессий дол 
жны насторожить группу, треугольник группы, общест
венность. и группа как-то должна была или помочь Гуль 
неву, или, если он не может учиться в институте, просить 
дирекцию отчислить этого студента. Этого не было, и в 
результате сдачи этой сессии Гульнев опять получил дне 
неудовлетворительные оценки.

Там, где треугольники групп работали хорошо, сту
денты осознали важность и ответственность весенней сес 
сии, результаты сдачи экзаменов совершенно другие.

Например, группа 356, тоже третьего курса, сдала 
сессию лучше. Два студента этой группы (Чецун 
цова, Курицын) отличники. В результате сдачи-4 
политэкономии группа получила следующие оценки- 
4 — «отлично», 8 — «хорошо», 3 -«удовлетворительно».

О КОРТЕЛЕВ. аспирант ГФ
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К итогам унеИного года 
системы партпросвещения

Характерной особенностью 
заканчивающегося' учебного го
да в сети партийного просве
щения является глубокое изу 
чение коллективом института 
материалов XXI съезда КПСС 
Использование богатейших ма- 

. териЬлов съезда дало возмож 
ность улучшить содержание, 
повысить идейный уровень по
литической учебы, усилило ин
терес -коммунистов и беспар
тийных научных работников 
учебно - вспомогательного пер
сонала к вопросам марксистско- 
ленинской теории..

Как и в прошлые годы, для 
. удовлетворения разносторонних 

запросов слушателей в институ. 
те работали семинары по вопро 
сам изучения диалектического 
и исторического материализма, 
истории международного ком
мунистического и рабочего дви
жения, политической экономии 
и-конкретной экономики, круж 
ки истории КПСС, политэконо
мии и текущей политики. Как 
показывают итоги учебы, пре
обладающая часть научных ра
ботников, рабочих и служащих 
института глубоко и системати
чески изучала основные вопро
сы марксистско-ленинской тео- 

. рии. С глубокими, содержатель
ными докладами на семинарах 
выступали профессора Еремин 
А. И.. Белицкий А. А., препо
даватели Смольянинов С. И., 
Кояин В. В. и другие. Активно I 
работали в * течение года 
тт. Орман Г. А., Стромковская 
К. К., Аткнин Г. Ф. (ХТФ), 
Андрианов А. И., Басов И. Г., 
Удут В. С., Титов Б, М. (ГФ), 
Гольдштейн Е. И. (ЭМФ), Мос
калев А. Н., Пономарева Д. П., 
Агапитов В. В. (РиС) и многие 
другие товарищи.' Можно отме
тить в ц§лом неплохую работу 
теоретических семинаров на 
ХТФ (руководители семинаров 
профессор Тронов В. В. и до
цент Володин П. Ф.). семинара 
цо конкретной экономике на 
МФ (руководитель семинара до
цент Слинко Н. П.). семинара 
по диалектическому ц историче-' 
скому материализму на ка
федре физики (руководитель 
доцент Соколов В. А.) и Др.

Наряду с этим следует отме
тить несерьезное отношение 
ряда научных работников к изу- 
"онию марксистско - ленинской 
теории. Особенно это относит
ся к сотрудникам НИИ. Поч

ти совершенно • не принима. 
ли участия в политической, уче
бе научные работники кафедры 
радиопередающих устройств, с 
перебоями работал семинар на 
кафедре КТПРА (РТФ), слабое 
участие принимали работник^ 
кафедры маркшейдерского де
ла (ГФ), кафедры гидравлики 
(ТЭФ), кафедры сварки (МФ), 
ряда хозяйственных отделов ин
ститута. Это объясняется тем 
что партбюро факультетов не 
прозели необход! мой разъясни- 
гельной работы, в течение года 
отсутствовал регулярный конт
роль за состоянием и качеством 
политической учебы. Только 
этим можно объяснить то. 
факт, что не были проведены 

заключительная конференция 
на РТФ, итоговые занятия в 
кружках текущей политики на 
ГФ (руководитель т. Кортелев 
Б. П.), и РТФ (руководитель 
т. Семенов А.).

Несколько слов хочется ска
чать и о Методике занятий. 
Основной формой занятий в 
большинстве семинаров являет
ся метод докладов, который на- ‘ 
ряду с положительными момен
тами имеет и отрицательную 
сторону. Она сводится к тому, 
что часть слушателей не гото
вится систематически к заня
тиям и пассивно ведет себя на 
семинарах. Поэтому необходи 
мо разнообразить методы рабо 
гц  семинаров, помимо докла
дов чаще использовать форму 
собеседования и такой удачно 
зарекомендовавший себя в ря

де семинаров метод, как подго
товка наряду с докладом не
скольких содокладов.

В настоящее время перед 
партийными бюро факультетов 
и отделов института стоят важ
ные задачи. Необходимо тща
тельно подвести итоги работы 
кружков и семинаров за истек
ший год, которые рекомендует
ся обсудитЕКна открытых пар
тийных собраниях.

Организованное завершение 
работы, по подведению итогов 
текущего учебного года являет- 
ся важнейшим залогом даль
нейшей систематической рабо
ты коммунистов и беспартийно
го актива над изучением важ
нейших вопросов марксистско- 
ленинской теории.

А. ГОРЮНОВ, 
зам. секретаря парткома.

-а» а -

В ТЕСНОТЕ... И В ОБИДЕ

Студенты, почти за
дыхаясь от пыли, 

В большой тесноте 
в нашем зале чертили, 

Но сколько бы мы 
Ни просили простора. 

Об аудиториях 
нет разговора.

ДОРОНИН. 
Рис. Василенко.

От редакции. Кафедра начертательной геометрии и графики 
испытывает острую нужду в (расширении аудиторного фонда и 
в оборудовании для технического черчения, недостаточное на
личие которых «е  позволяет нормально вести учебный процесс. 
Принятое в прошлом году решение ученого совета о помощи 
кафедре не выполняется. Напротив, в текущем учебном году 
кафедральная аудитория 63 была передана кафедре
станков и резания металлов, в результате чего условия рабо
ты студентов еще более ухудшились.

В редакцию поступают сигналы о больших трудностях, ко
торые испытывает кафедра начертательной геометрии в работе 
со студентами. Считая такое положение ненормальным, редак 
цня обращает внимание учебной части института на необходи 
мость создания условий, для работы кафедры " ‘

Беречь государственную копейку
(Продолжаем обсуждение вопроса об экономии и бережливости)

XXI съезд КПСС наметил великие перспек
тивы развития народного хозяйства СССР на 
ближайшее семилетие. В решении этих задач 
немалая роль принадлежит и нашему институ
ту, хотя он и не является производственной 
единицей. ,

Рабочие, служащие, инженерно-техничес.кие 
работники могут внести некоторый вклад в 
экономию государственных средств, особенно 
работники таких хозяйственных отделав, как 
ЭТО, ОКС, ОСО, электроцех, транспортный 
отдел и другие. Однако в их работе имеется 
много недостатков.

Ни в одном отделе нет борьбы за звание 
бригад и ударников коммунистического труда, 
а в ЭТО вообще отсутствует социалистиче
ское соревнование среди рабочих.

Трудовая дисциплина в отделах низка, име
ют место пьянки, дебоши и другие нарушения 
трудовой дисциплины.

В отделах нет должной борьбы за экономию 
и бережливость строительных материалов, 
топлива, горючего и т. д. Часто можно видеть 
у корпусов строительный материал, цемент, 
известь, алебастр и др. В транспортном отде
ле нет планов перевозки грузов, шоферы и 
грузчики не знают своих дневных заданий, 
нет борьбы за экономию горючего, за лучшую 
эксплуатацию автомашин.

7 лет назад институтом были получены 
автовесы, "но они до сих пор не используются 
и валяются на угольном складе.

Коменданты учебных корпусов и общежи
тий безответственно относятся к эксплуатации 
Э1Д&НИЙ.

Фундаменты некоторых зданий подмыва
ются весенними водами, подвалы затопляют
ся, водосточньш трубы своевременно не ре
монтируются.

Однако коменданты «не замечают» этого, не 
бьют тревогу перед администрацией институ

та. Такой инвентарь, как ведра, веники, ло
паты и др., ежегодно приобретаются институ 
том в большом количестве. Только в первом 
квартале 1959 г. этого инвентаря было заку
плено и сразу же списано я .расход на сумму 
74.853 рубля.

В ОСО не ведется борьба за сохранность 
мягкого инвентаря. Он обычно списывается 
комиссией. Уже в первом квартале 1959 г. 
мягкого инвентаря списано на сумму 381000 
рублей. Как правило, учет имущества и инвен. 
таря ведется только в количественном отно. 
шении, независимо от его стоимости: ковровая 
дорожка стоимостью 200 руб. учитывается с 
дорожкой в 65 руб., шкафы в 1000 руб. — со 
шкафами в 150 руб.

Следует указать, что ряд кафедр также 
безответственно относится к сохранности и 
использованию ценного оборудования, мате
риалов и наглядных пособий.

Так, например, в -прошлом году институтом 
было приобретено три дорогостоящих селено
вых выпрямителя, которые и до сего времени 
не используются. В начале этого года по 
заявке ФТФ было получено 20 тонн электро 
технической стали, 10 тонн -из них н по сей 
день ржавеет на угольном складе.

Институт-имеет большие возможности по 
сдаче отходов цветных и черных металлов, а 
также металлолома, но этим вопросом никто 
серьезно не занимается.

Мы считаем, 'ч то  для успешного выполне
ния решений XXI съезда необходимо, чтобы 
весь коллектив института и особенно хозяй-. 
ственные отделы повели решительную борьбу 
за экономию всех государственных ценностей 
и правильное использование оборудования.

Л. СЕРГЕЕВА.
А. КАЛМЫКОВА.

НА БЛАГОУСТРОЙСТВЕ ИНСТИТУТА

Хорошо после работы по легкая усталость разливает-
. ся по телу.благоустройству института На снимке; групца студен
тов IV курса ФТФ после ра
боты.

водой и почувствовать, как Фото Г. Ярового.
обмыться чистой прохладной

Готовиться к сдаче 
норм ПВО

Не проходите мимо
Немало внимания уделяется 

сейчас работе дружины по охра
не общественного порядка. Эта 
молодая общественна ч органи 

„ вацяя должна принести боль
шую пользу в борьбе с. нару
шителями общественной дне 
циплины. Каждой / дружине, 
созданной при какой-либо орга
низации. выделен район, в ко
тором члены дружины должны 
патрулировать в определенные 
часы.

Но дружинник не должен 
ограничиваться только часами 
своего дежурства, он обязан 
всегда быть наготове. Многие 
дружинники хорошо поняли 
эту задачу и достойно отстаива 
ют звание дружинника. Так. 
например, студент Верхорубов 
А. Г. (ФТФ) задержал в поез . 
до гражданина Яковлева Н. М 
(РУ-5), который, будучи в не
трезвом виде, разбил окно в ва
гоне, нанеся этим ущерб наше
му обществу. Яковлев был до 
ставлен в отделение милиции 
и соответствующе наказан.

Примеру А. Верхорубова дол
жен следовать каждый, помня, 
что дружинник не имеет пра
ва проходить мимо фактов на
рушения общественного поряд 
ка. • • -

Г. ВОРОБЬЕВ.
ФТФ.

К 101286

Коммунистическая партия 
Советского Союза и Советское 
правительство постоянно про
являют заботу об укреплении 
обороноспособности нашей Ро
дины.

В современных условиях 
очень важно подготовить насе

ление к защите от возможного 
внезапного нападения, которое 
влечет за собой (как показыва
ет опыт японских городов Хи
росима и Нагасаки) многочис
ленные человеческие жертвы. 

И, наоборот, высокая организо
ванность населения и своевре 
менно проведенные массовые
санитарно-профилактические и 
санитарно - эпидемиологиче- 

мероприятия в очагахокне

поражения, возникших в ре
зультате нападения, на мирное 
население Кореи, позво
лили не только предотвратить 
широкое распространение /з а 
болеваний, но и быстро ликви
дировать очаги заражения. , 

Эффективность защиты на
селения от современных 
средств массового поражения с 
воздуха будет во многом зави
сеть от подготовки самого насе
ления. Исключительно большое 
значение имеет подготовка на
селения и сдача индивидуаль
ных норм на значок «Готов к 
ПВО» 1-й ступени. Эти 

нормы являются минимумом 
знаний и навыков, которые не
обходимы каждому советскому 
гражданину в деле укрепления

обороноспособности нашей Ро
дины. •

Комитеты первичных органи
заций ДОСААФ и общества 
Красного Креста института 

должны принять самое актив
ное • практическое участие в 
подготовке коллектива инсти
тута к сдаче нормы «Готов к 
ПВО».

Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации обя
заны широко развернуть разъ
яснительную работу среди .со 
грудников института о важно^ 
стн данного мероприятия.

И плисс.
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